

Table with subscription rates for 'Fuera' and 'En Jerez' in monthly and annual terms.

ANUNCIOS á precios convencionales.

Redaccion y Administracion, Compás, 2.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

AÑO XXXVIII.

Jerez de la Frontera: Viernes 4 de Marzo de 1892.

Núm. 11.028.

El Guadalete.

EN PRO DE LA COLONIA.

Acercas de la cuestion obrera recibimos el siguiente notable artículo en el que se hacen graves consideraciones, análogas á las expuestas por escritores que han tratado la cuestion social bajo el punto de vista económico, encareciendo la necesidad de obtener, con el patrocinio del Estado, la armonia entre el capital y el trabajo, hondo problema que sólo resuelve fácil y sencillamente, á nuestro juicio, el dogma cristiano, en el cual, después de todo, se reflejan y reflejarán siempre cuantas reformas en leyes y costumbres se verifiquen, para amparar y dignificar al proletariado.

Por lo demás, sigue causándonos justa satisfaccion que todos convengan con nosotros en la urgente necesidad de acudir al remedio del mal que á todos preocupa, apelando al planteamiento de las Colonias Cristianas que estirparían para siempre el bárbaro anarquismo en nuestra provincia.

LA CUESTION OBRERA.

La atencion pública se mantiene fija desde que ocurrieron los sucesos anarquistas, en un problema tan grave como añejo, cuya resolucion urge y debe interesar del mismo modo á todas las clases sociales.

El malestar del proletariado, reviste muy varios caracteres, pudiendo afirmarse que en cada localidad ofrece matiz distinto, pero á través de esas diferencias se descubre claramente, que tiene por origen en todas partes la manera defectuosa de relacionarse el capital con el trabajo; relacion tan violenta, que á veces, en las más de las naciones, constituye una verdadera tirania ejercida por el primero sobre el segundo, y una esclavitud intolerable prestada por éste á aquél.

Mientras no se acierte con una fórmula harmónica, en la que el capital atenúe su preeminencia y no ejerza presion sobre el obrero, la cuestion social subsistirá más ó menos cruda, segun las circunstancias, y hasta puede dar origen á horribos cataclismos.

Algunos pretenden como medio salvador, suprimir el capital individual, y hacerlo colectivo, pero esta

utopia acarrearía perturbaciones sin cuento, y no podría consolidarse nunca.

El capital individual, segun los economistas, representa el trabajo acumulado: es decir, los ahorros del individuo que consume menos de lo que produce. Bajo este criterio, la propiedad es inatacable y subsistirá mal que le pese á todas las escuelas filosóficas que la combaten. Por otra parte, el deseo de poseer es innato en el individuo, que desde los primeros años de su infancia ya distingue instintivamente lo suyo de lo ajeno, y desea adquirir dominio sobre los objetos que lo rodean: todo lo que se funde contra la aspiracion humana será efímero y poco estable.

Pero nuestro organismo social es tan defectuoso, que vicia las fuentes de la riqueza, hace en algunos países muy difícil, casi imposible el ahorro á muchos de los que se dedican á trabajos manuales, mal retribuidos y peor mirados, y en cambio favorece de un modo absurdo á los que logrando reunir un capital, lo dedican á especulaciones que muchas veces son hasta nocivas, porque gravitan sobre los verdaderos productores, mermando sus utilidades.

De suerte que el obrero en multitud de casos, no sólo arrastra una vida miserable, sino que tiene perdida la esperanza de mejorar de fortuna con el trabajo, y esta consideracion le produce un estado desesperante, que engendra ideas tan absurdas como la Anarquía.

Hace falta, pues, que los gobiernos adopten reformas eficaces para resolver este problema, y nos parece que siendo intrincadísimo, la experiencia es la que puede revelarnos cuales deben ser esas reformas.

A nuestro juicio no basta el entendimiento para apreciar todos los términos que abraza el problema socialista, y cuanto se medite sobre él resultará casi inútil, porque el raciocinio nunca resuelve los problemas experimentales: solamente los plantea.

Los descubrimientos de la Química y los de la Anatomía, no se hubieran efectuado jamás sin valerse del análisis que reveló compuestos desconocidos, y el exámen microscópico del cuerpo humano, que nos puso de manifiesto su organizacion íntima.

En la reforma de las leyes que fijan el concepto de la propiedad y regulan la distribucion de los productos del trabajo, está la clave de la cuestion obrera; y estas leyes solamente pueden alterarlas el Estado.

Pero mientras los gobiernos no toman las oportunas disposiciones para que se distribuya más equitativa-

te la riqueza de los pueblos, y cese el estado injusto por el cual los capitalistas absorben la mayor parte de los beneficios del trabajo humano, pueden adoptarse en cada region medidas especiales que hagan menos angustiosa la vida de los obreros, y preparen, por decirlo así, la resolucion del problema social, cuya incógnita no se vislumbra en el momento presente.

Siendo Jerez una ciudad agricola, y trabajadores de sus campos los que sufren en primer término el rigor de la miseria, parece lógico buscar en la agricultura remedio, aunque pasajero, á los males que aquí se sienten; y creemos plausible la idea de fundar colonias agrícolas, que llamaríamos de beneficencia, si los capitales que en ellas se interesasen, cediendo generosamente en beneficio de los obreros la mayor parte de las utilidades, se contentaran con módicos intereses.

Las colonias bajo el punto de vista social, pueden ser beneficiosas, estableciéndolas sobre ciertas bases, que permitan al labriego un dominio casi absoluto de la tierra, y lo amparen sin embargo de la usura, principal enemigo de los pequeños propietarios.

De nada sirvió que en 1840 repartiésemos nuestro Ayuntamiento entre más de mil familias cerca de 19.000 aranzadas de terrenos en diversos puntos del término; porque al cabo de algunos años pasaron á otras manos, que supieron aprovechar en beneficio propio las necesidades de aquellos labradores.

Así, pues, creemos que sería conveniente repartir la tierra de esas colonias mediante un cánon moderado, sin transmitir el dominio de las parcelas, con el objeto de que no puedan enagenarla los colonos, ni gravarla de ningun modo, pero asegurándole la posesion indefinida, y hasta el derecho de legársela á sus hijos, siempre que cumplan con ciertas condiciones previamente acordadas, entre las cuales debe incluirse la de establecer su habitacion en el terreno, porque esto reporta infinitas ventajas de orden económico al cultivador.

La colonia llenaría su objeto más cumplidamente, si poseyese escuelas gratuitas donde se enseñara á los obreros, y alguna asociacion formada por ellos mismos para protegerse mutuamente y socorrer á los inválidos del trabajo.

De cualquier modo, la idea iniciada por EL GUADALETE, merece estudiarse, y estamos seguros que hallará eco en nuestra sociedad, que

siempre acogió favorablemente los pensamientos generosos.

X.

DESAGRADABLE.

Muy difícil es ciertamente, y hasta podríamos decir que imposible, averiguar con toda exactitud la cantidad de vino de la última recoleccion que hemos exportado á Francia por cuanto en las aduanas no se clasifica el caldo por cosechas; pero para conocer del modo más aproximado posible aquella cifra, conviene tomar como términos de comparacion, no los años naturales, sino los vinícolas, comprensivos de una á otra vendimia; ó sea desde primero de Octubre á fin de Setiembre.

De los datos estadísticos publicados por la Administracion de Aduanas de Francia resulta que en la actual campaña y la anterior ha importado España en dicha republica los siguientes hectólitros de vinos comunes.

Table showing wine export statistics for 1890-91 and 1891-92, including months and total volumes.

AÑO VINÍCOLA DE 1891-92.

Table showing wine export statistics for 1891-92, including months and total volume.

AÑO VINÍCOLA DE 1890-91.

Table showing wine export statistics for 1890-91, including months and total volume.

Por las cifras precedentes se observa que, con relacion á la exportacion de la anterior campaña de 1890-91, quedan en las bodegas españolas 5.361.600 hectólitros, ó sea bastante más de la mitad del vino que expedimos en el pasado año vinícola.

No consignamos las cifras de los vinos generosos ó de licor, porque en ambos años son relativamente insignificantes y están por tanto bien lejos de rectificar la negacion con que encabezamos estas cuartillas.

Los periódicos agrícolas de París ya manifiestan en sus últimos números que se ha exajerado mucho la importacion, y que el stock de vinos extranjeros no es lo que se habia supuesto. En Burdeos es hoy general la opinion de que los caldos almacenados no podran surtir el mercado mas de tres meses.

ANATOMÍA DEL CARNAVAL.

Ya no hay máscaras por la mañana. Pronto no la habrá por la tarde. Y andando el tiempo se acabarán tambien la de los baile, que son las máscaras de la noche.

No hace falta á nadie la careta, porque ya la gente se conoce y todos sabemos de qué pié cojea el vecino, con qué ojo mira, á qué sabe lo que nos ofrece, cómo se explica para que se le entienda, y por qué no oye más que lo que le conviene.

Para la grita y el alboroto no necesita nadie el Carnaval; le basta con la plaza de Toros.

Por las ironías y las fuertes pelcas ya tenemos el parlamentarismo.

FERRO-CARRILES.

DE JEREZ Á SEVILLA, CÁDIZ Y SANLÚCAR

Table with train schedules and prices for routes between Jerez, Sevilla, Cádiz, and Sanlúcar.





